

始良市子ども・子育て会議 会議録（要点筆記）

会 議 名	令和6年度第1回始良市子ども・子育て会議		
日 時	令和6年6月10日（月）18:30～19:30		
会 場	始良市役所 本庁舎 3階 大会議室		
出 席 者	委 員	有村 玲香会長(議長)、秋宗 郁子委員、西 耕治委員、杉尾 育代委員、長尾 貴史委員、大川 宏委員、矢野 芳秀委員、伊東 安男委員、駒倉 國治委員、堀 ひろ子委員、田畑 佳菜委員 計11名	
	事 務 局	子どもみらい課長、子ども政策係長、保育係長、母子健康支援係長、子ども政策係職員4名 計8名	
欠 席 者	山野 ちなみ委員、藤田 麻美委員、正留 麻美委員、西 みさき委員 計4名		
開 催 形 態	公開	傍 聴 人 数	0人
会 次 第	<p>【委嘱状交付式】</p> <ol style="list-style-type: none"> 1 開式 2 委員紹介 3 委嘱状交付 4 閉式 <p>【第1回始良市子ども・子育て会議】</p> <ol style="list-style-type: none"> 1 開会 2 市長あいさつ 3 委員あいさつ 4 会長選出 5 議事（報告） <ol style="list-style-type: none"> (1) 令和5年度子ども・子育て支援事業実績報告 (2) 第3期始良市子ども・子育て支援事業計画について (3) 始良市子ども館「ちるどん」の利用状況について 6 その他 7 閉会 		
資 料	<p>資料1 令和5年度子ども・子育て支援事業実績報告</p> <p>資料2 第3期始良市子ども・子育て支援事業計画について</p> <p>資料3 始良市子ども館「ちるどん」の利用状況について</p> <p>始良市子ども子育て会議 委員名簿</p> <p>始良市子ども・子育て会議条例、始良市子ども・子育て会議 運営指針</p>		

【委嘱状交付式要旨】

- 1 開式
- 2 委員紹介
- 3 委嘱状交付
湯元市長より委嘱状を交付
- 4 閉式

【子ども・子育て会議要旨】

- 1 開会
- 2 市長あいさつ
- 3 委員あいさつ

○事務局 始良市子ども・子育て会議条例第6条第2項に基づき、会議の成立要件を確認。委員15名中11名が出席であるため、本会議が成立することを報告。

4 会長選出

- 各委員 会長の選出について事務局に一任。
- 事務局 有村委員を推薦。各委員「異議なし」。
有村委員を会長に選出する。

4 議事（報告）

- 有村会長 矢野委員を会長職務代理者に指名。
田畑委員を会議録署名委員に指名。

（1）令和5年度子ども・子育て支援事業実績報告

事務局から資料に基づき報告（始良市で実施している事業について報告）

- 伊東委員 病児病後児保育について、霧島市は7か所あるのに対し、始良市には1か所しかない。始良市は病児病後児保育所が少ないのではと以前より言ってきたが、前子どもみらい課長は、対象児童が増えないので、市としては増やすつもりはないとのことであった。実績を見る限り病児病後児は増えているように見受けるが、どのように考えているのか。
- 事務局 人数が増えているのは新型コロナウイルス患者の外出自粛緩和等によるものと考えている。病児保育については事業を活用している事業所が始良市内に1か所しかないということであって、市内でも他に企業主導型保育所で行っているところはある。
もちろん実績が年々増えていくような状況であれば、我々もまた検討していかないといけないと考えている。
- 伊東委員 霧島市は6ヶ所では足りずに7か所に増やしたという。始良市と霧島市の人口比を見ても、たった1か所では明らかに足りない。現実には増加傾向にあるので、もう少し適正に取り組んでもらわないといけない。利用者の方々の1番強いニーズが、やっぱり病児病後児であることは我々も把握しているし、ぜひ次期計画ではその点についても示していただきたい。企業主導型保育所で病児保育を行っている事業所は、看護師の配置等、施

設として整っているのか。

○事務局 詳しく精査していないが、もちろん看護師の配置等適正な状況であると思う。

○伊東委員 病児病後児保育で1番大事なのは看護師の配置など、体制だと思う。
この問題については、今後、私たち(市の保育協議会)としても、思慮していきたいと思う。

(2) 第3期始良市子ども・子育て支援事業計画について

事務局から資料に基づき報告(市町村子育て支援事業計画の概要、スケジュール等を説明)

○堀委員 計画を策定する中で、様々な法令が関連してくると思うが、スケジュール中にも法令改正等への対応と示されている。現時点で、この法令改正がどんな改正が行われてきたのか。今後もその見通しがあるのか。

○事務局 法令とは少し異なるかもしれないが、直近でいえばこども計画ガイドラインが国より示されたところである。第3期計画については貧困対策計画やこども計画も包含する形によって策定予定であるため、今回示されたガイドラインはもちろん、関係する法令等が改正された場合は適宜対応する必要があると感じている。

○堀委員 資料によると計画策定の中に、「子ども等の意見を聞くヒアリングの機会を設けて意見反映を行うための取り組みを行う」ということが書かれている。スケジュールでも7月から9月の計画になっているようだが、取り組み方法等は決まっているのか。

○事務局 取り組み方法については策定支援を行う委託業者と協議を行い、決定するため、現状まだ決まっていない。若者会議のような場で意見を聴取するか、市内の対象者に向けて、アンケートをとるか等、迅速に進めていくことを検討している。

(3) 始良市子ども館「ちるどん」の利用状況について

事務局から資料に基づき報告

○矢野委員 開館して2か月が経過したが、我々施設側としても今後子ども館の普及に向けて、掲示物や配布物があれば、協力したいと考えている。

遊べる場所の提供、一時預かり事業、そして利用者支援事業等の事業を子ども館で実施しているようだが、保護者の方々は、「遊ぶところがあった」というだけの認識の方も多いかと思う。

子ども館のイベントや情報等の掲示物を依頼頂ければ、幼稚園や保育園施設でも、協力はしていきたいと思う。

○事務局 昨年度、子ども館を建設するにあたっての市内の保育園、幼稚園の園児に、ペットボトルのキャップを使ったアートを作っていただいた。子ども館の周りに、始良市内に住んでらっしゃる親子を対象とした植樹イベントを実施した。

今後、様々なイベント等でまた施設および関係者にはお願いをすることがあるかと思うが、ぜひその際には、お願いしたい。この子ども館を建設するに当たりまして、今後とも皆様方にも当然お願いをするところが出てくるかと思う。その際は是非お願いしたい。

4 その他

○事務局 今年度の子ども・子育て会議は年4～5回の開催を計画しており、次回は7月下旬～8月上旬を予定している。現在、子ども・子育て会議委員の皆様には事前に郵送にて会議資料をお渡ししているが、お届けまでに日数がかかる場合があるため、今後、メールアドレスを提供いただいた委員については、メールで提供することも可能である。

5. 閉会